

und Chairside-CAD/CAM-Verfahren: Recht der Zahnärzte, nicht als Hersteller definiert zu werden. Dieses aktualisierte Dokument unterstreicht das unbestreitbare Recht der Zahnärzte, CAD/CAM zu besitzen und zu nutzen. Die aktualisierte CED-Erklärung zur Medizinprodukteverordnung und Chairside-CAD/CAM-Verfahren finden Sie hier:



Verringerung des Zuckerkonsums

Die CED-Delegierten unterstützten die Erklärung 2024 des Weltverbandes der Zahnärzte (FDI) zur Reduzierung des Zuckerkonsums. Damit wird die Arbeit der FDI auf diesem Gebiet gewürdigt, die die Notwendigkeit einer Reduzierung des Zuckerkonsums in Anbetracht seiner Auswirkungen auf die orale und allgemeine Gesundheit hervorhebt.



RED

Nachruf

Dr. Frank Zastrow ist tot

Mit großer Trauer nehmen wir Abschied von Dr. Frank Zastrow, einem herausragenden Zahnarzt und Implantologen, der an der Zahnklinik Schloss Schellenstein seine fundierte oralchirurgische Ausbildung genoss. Seine berufliche Laufbahn war geprägt von Exzellenz, Innovationsgeist und einer unvergleichlichen Leidenschaft für die Zahnmedizin.

Frank war nicht nur ein exzellenter Operateur, sondern auch ein angesehener Referent und Pionier auf dem Gebiet der Knochenaugmentationsverfahren nach Prof. Khoury, mit dem man sich gerne, wo auch immer in der Welt, ausgetauscht hat. Seit vielen Jahren war er ein unverzichtbarer Teil bei unseren Symposien des BDIZ EDI und ein geschätzter Autor in den Fachzeitschriften *BDIZ EDI konkret* und *EDI Journal*. Sein unermüdliches Engagement und sein Streben nach Fortschritt führten ihn auch in die Produktentwicklung. Mit seiner eigenen Firma entwickelte er ein innovatives System zur effektiven Knochenentnahme, das die orale Implantologie bereicherte. Frank war jedoch nicht nur beruflich ein Ausnahmetalent, sondern auch menschlich eine Bereicherung für alle, die ihn kannten. Seine Warmherzigkeit, sein Humor und seine Fähigkeit, Menschen zu inspirieren und zu verbinden, machten ihn zu einem wunderbaren Freund und Kollegen. Über Social Media und seine internationale Vernetzung teilte er sein Wissen und seine Begeisterung für die Zahnmedizin mit der ganzen Welt.

Frank Zastrow ist viel zu früh von uns gegangen, und sein Verlust hinterlässt eine schmerzliche Lücke. Unsere Gedanken sind in dieser schweren Zeit bei seiner Familie und seinen Freunden. Sein Vermächtnis wird in der Zahnmedizin und in den Herzen derer, die ihn kannten, weiterleben.

Ruhe in Frieden, lieber Frank.
Du wirst uns fehlen.

Prof. Dr. J. Neugebauer,
Landsberg am Lech
Generalsekretär BDIZ EDI

